

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
30/04/2011	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	8	5	DEBE FOMENTARSE EL EMPRENDIMIENTO	4,0x20,3	\$226.171

## opinión

### Debe fomentarse el emprendimiento

Agricultura, ganadería, caza y silvicultura y administración pública, son los factores que han llevado a nuestra región bajar 1,5% en la tasa de desempleo en los últimos 12 meses. La cifra está 0,2% por debajo del promedio nacional pero aun así es una muy buena noticia. Los efectos del terremoto aun los estamos percibiendo y en varios sectores de la economía regional hemos llegado a situaciones de casi pleno empleo, lo cual podría comenzar a subir los salarios en estas áreas.

Sin embargo, si miramos detenidamente las cifras, el principal sector que genera empleos en la región, el industrial, no aparece como el más preponderante en este aumento de los empleados. Creo que es ahí donde debemos potenciar y apoyar aún más todas las políticas que generen nuevos puestos de trabajo y cerciorarnos que estos sean de buena calidad. Tenemos que considerar que en los sectores más intensivos en capital que en mano de obra, los daños provocados por el terremoto impulsaron en muchas empresas la adquisición de nueva y más avanzada tecnología, lo que finalmente provoca que la productividad del capital aumente y, en muchos casos, se requiera de menos mano de obra. Este podría ser uno de los motivos que hacen que en esta industria no se estén generando los empleos que muchos estaban esperando.

Para solucionar esta preocupación es necesario fomentar el emprendimiento, la inversión e innovación en la región. Con los niveles de tipo de cambio actuales es necesario que en los sectores exportadores se trabaje fuertemente en aumentar la productividad para poder competir de mejor manera, lograr el crecimiento de las empresas y se generen más empleos. Estos niveles de tasa de desempleo están llegando a niveles donde las siguientes disminuciones, que esperamos sigan, van a ser mucho más lentas por lo que el énfasis debe estar en la calidad de los empleos que se generan de ahora en adelante y tratar de que los ocupados que hoy tienen empleos precarios logren mejorar su bienestar con este otro tipo de trabajos.

Carlos Smith C.  
Director Ing. (E) en  
Administración  
UDD



